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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio – Programmazione – Finanze - Patrimonio e Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati - Programmazione Comunitaria. 
 

 

 VERBALE N° 06 DEL  03/10/2016   

  
ORDINE DEL GIORNO: 

 
 
1)Richiesta di parere su proposta di deliberazione di C.C. n° 40 del 
16/08/2016 avente ad oggetto: “Riconoscimento di legittimità debito fuori 
bilancio - sentenza n. 200/2016 emessa dal Giudice di Pace di Alcamo nella 
causa civile Amato Stefano C/Comune di Alcamo - N.R.G. 272/2015. Ore 
18,00 audizione del Dirigente dell’Avvocatura Comunale Avv. Giovanna 
Mistretta. 
 
2)Ore 18,30 audizione dell’Assessore alla Programmazione Europea 
Dott.ssa Lorella Di Giovanni in merito alla partecipazione del Comune di 
Alcamo rispetto ai Programmi di Finanziamento Europei 2014/2020. 

 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  
 

17,30 

 

19,50 
 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria  SI 

 

 

17,30 

 

19,50 
 

 

Componente Scibilia Noemi SI  
 

17,30 

 

19,50 
 

 

Componente Messana Saverio SI  
 

18,40 

 

19,50 
 

 

Componente Ferrara Annalisa SI  
 

17,30 

 

19,50 
 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
SI  

 

17,30 

 

19,50 
 

 

 

L’anno Duemilasedici (2016), il giorno 03 del mese di Ottobre, alle ore 17,30, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Scibilia Noemi, Ferrara Annalisa e Ruisi Mauro. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Il Presidente Lombardo dà lettura del verbale della precedente seduta, che posto a votazione, 

viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti presenti. 

La Commissione procede nell'esame e nello studio dettagliato della proposta di deliberazione di 

C.C. e dei relativi allegati, riguardanti il riconoscimento di legittimità debito fuori bilancio di cui al 

primo punto all'O.d.G. per il quale viene richiesto il parere di competenza. 

Il Consigliere Ruisi asserisce che la relazione resa ai sensi dell’art.55 bis del vigente Regolamento 

di Contabilità per il riconoscimento di legittimità del debito fuori bilancio, deve essere non solo 

descrittiva ma più esplicativa, più curata, più approfondita, verificando l’operato degli Uffici 

comunali e valutando se l’Ente ha agito senza colpa e senza dolo in modo da permettere al 

Consiglio Comunale di analizzare meglio il debito fuori bilancio di cui si richiede il riconoscimento 

di legittimità e di valutare l’opportunità o meno di proporre eventuale appello. 

Alle ore 18,05 fa ingresso il Dirigente dell’Avvocatura comunale l’Avv. Giovanna Mistretta. 

L’Avv. Mistretta fa presente che causa la concomitante assenza sua per motivi personali e dell’Avv. 

Silvana Calvaruso per motivi di salute non è in grado di potere relazionare e dare delucidazioni in 

merito alla causa civile relativo al debito fuori bilancio di cui all’O.d.G. non avendo avuto il tempo 

materiale di approfondire l’argomento ed inoltre si scusa con la Commissione perché per motivi 

d’ufficio urgenti ed improrogabili imputabili a immediate scadenze riferenti cause di lavoro è 

costretta, suo malgrado, ad abbandonare la seduta. 

Alle ore 18,15 lascia la seduta l’Avv. Giovanna Mistretta. 

La Commissione non potendo pertanto acquisire da parte dell’Ufficio Legale comunale informazioni 

e chiarimenti fondamentali e di supporto per la formulazione del parere sulla proposta di 

deliberazione di cui in oggetto, all’unanimità dei Componenti presenti decide di rinviare a data da 

destinarsi la trattazione e il rilascio del relativo parere di cui al  primo punto all’ordine del giorno 

nella seduta che all’uopo sarà convocata. 

Alle ore 18,30 fa ingresso l’Assessore alla Programmazione Europea Dott.ssa Lorella Di Giovanni 

a cui va il benvenuto e i complimenti per la puntualità da parte dei Componenti la Commissione. 

Alle ore 18,40 entra il Consigliere Messana Saverio a cui il Presidente Lombardo riferisce e 

sintetizza  quanto accaduto e discusso durante la sua assenza. 

Il Presidente Lombardo dopo aver dato lettura del secondo punto all’O.d.G.: “Ore 18,30 audizione 

dell’Assessore alla Programmazione Europea Dott.ssa Lorella Di Giovanni in merito alla 

partecipazione del Comune di Alcamo rispetto ai Programmi di Finanziamento Europei 

2014/2020” passa la parola all’Ass. Di Giovanni per relazionare in merito. 

L’Ass. Di Giovanni premette che per prima cosa bisogna studiare i documenti programmatici 

dell’Unione Europea e successivamente decidere cosa fare nel nostro territorio. 

Il PSR (Programma di Sviluppo Rurale) 2014-2020 è un programma settennale di finanziamenti 

europei con la finalità di potenziare il settore agricolo e forestale, individuando gli obiettivi, gli  
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indirizzi da perseguire che vengono attivati attraverso i bandi approvati dalla Regione Sicilia che 

successivamente demanda ai GAL (Gruppo d’Azione Locale) la programmazione della spesa. 

Quindi prosegue l’Ass. Di Giovanni una volta effettuato lo studio del PSR Sicilia, con 

l’individuazione delle misure che rispondono alle nostre esigenze, si selezionano i bandi a cui vi è 

l’interesse a partecipare. Il monitoraggio dei bandi, prosegue l’Ass. Di Giovanni viene effettuato 

dalla dipendente Comunale Agata Scandariato tramite il sito istituzionale del PSR Sicilia al cui 

motore di ricerca  si è abbonato il Comune di Alcamo. 

L’Ass. Di Giovanni fa presente che il Comune di Alcamo ha sottoscritto, assieme ad altri comuni 

limitrofi (Balestrate, Borgetto, Cinisi, Partinico, Terrasini e Trappeto) un Piano di Azione Locale, 

denominato GAL Golfo di Castellammare allo scopo di favorire lo sviluppo locale delle aree rurali 

dei territori dei comuni aderenti attraverso l’attuazione del Piano di Sviluppo Locale (PSL), 

finanziato dalla Regione siciliana nell´ambito del PSR Sicilia, partecipando a quei bandi che sono 

confacenti al nostro territorio. 

L’Assessore precisando che ci sono bandi che sono indirizzati esclusivamente per le imprese 

mentre altri sono specifici per gli enti pubblici fa presente che è uscita una misura del PSR 2014-

2020 riguardanti il ripristino delle strade rurali a cui il Comune è interessato a partecipare in quanto 

rispondente alle esigenze delle aziende agricole del nostro territorio. 

Il Presidente Lombardo chiede all’Assessore Di Giovanni come veicolare l’informazione alla 

cittadinanza. 

L’Assessore risponde che è necessario convocare un incontro tra le Associazioni, i Tecnici, i 

Geologi, gli Agronomi al fine di formulare un programma di lavoro. 

Il Consigliere Allegro fa presente che nella scorsa consiliatura la terza Commissione Consiliare, di 

cui era presidente, ha effettuato una mappatura delle strade rurali ricadenti nel territorio del 

Comune di Alcamo attraverso il Nodo Comunale SITR (Sistema Informativo Territoriale Regionale) 

del Comune di Alcamo il cui staff tecnico è composta dai Tecnici Comunali: Geom. Giovanni 

Battista De Blasi e Geom. Antonino Renda. 

Il Consigliere Messana chiede all’Assessore quali sono i termini di scadenza di partecipazione al 

bando e se gli Uffici comunali di competenza sono pronti alla presentazione del progetto per non 

incorrere nella perdita dei finanziamenti. 

L’Assessore risponde che ci sono 60 giorni di tempo per partecipare, che è stata effettuata la 

procedura di incarico all’Ing. Parrino la quale si è già messa al lavoro e che necessitano le figure 

professionali dell’Agronomo e del Geologo, figure che all’interno del Comune non esistono. 

L’Ass. Di Giovanni informa la Commissione sulle altre misure attive previste dal POFESR Sicilia 

2014 -2020 a cui il Comune può partecipare: la misura relativa all’Agenda Digitale attivata anche 

dal GAL, sull’inclusione sociale, sull’efficentamento energetico, sulla mobilità urbana, annoverando 

in maniera dettagliata tutte le misure previste dal POFESR sopracitato. 
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Il Consigliere Messana ritiene opportuno ed importante che la Commissione Consiliare venga 

tenuta aggiornata sulla partecipazione del Comune ai bandi europei al fine di dare il proprio 

contributo, lavorando in sinergia con l’Amministrazione comunale. 

L’Assessore fa presente che si sta attivando per la creazione all’interno del Comune di un Ufficio 

Europa in modo da essere aggiornati su tutti i bandi della programmazione europea 2014 – 2020 e 

che per quanto attiene il bando relativo alle strade rurali si è in attesa dell’emanazione della 

Regione Sicilia del Decreto attuativo per capire se il bando sarà finanziato al 100% con i fondi 

europei o se è prevista una compartecipazione da parte del comune e di conseguenza valutare il 

da farsi. 

L’Ass. Di Giovanni puntualizza che il Comune di Alcamo fa parte attiva del GAL Golfo di 

Castellammare e del FLAG simile al GAL ma che ha attinenza alla pesca in quanto abita nel 

Comune di Alcamo un pescatore. 

Il Presidente Lombardo chiede all’Assessore notizie in merito ai bandi europei inerenti la cultura. 

L’Assessore fa presente che attraverso le iniziative del GAL e del GAC (Gruppo di Azione 

Costiera) si possono valorizzare le nostre tradizioni e la nostra identità culturale di tipo immateriali 

legati al mare e alla pesca. 

Il Presidente Lombardo chiede all’Assessore di tenere informata la Commissione sull’uscita e la 

partecipazione del Comune ai bandi europei e di relazionarne nella seduta di Commissione che 

verrà all’uopo successivamente convocata. 

L’Assessore Di Giovanni si impegna di tenere informata la Commissione Consiliare attraverso 

l’Ufficio di Presidenza del Consiglio Comunale. 

Il Consigliere Allegro propone di pensare ad appoggiarsi a delle collaborazione gratuite nel caso 

che gli Uffici comunali non riescano ad espletare gli adempimenti inerenti alla partecipazione ai 

bandi europei e di fare una valutazione sui costi. 

L’Assessore Di Giovanni rappresenta la necessità di valutare i benefici e di sviluppare delle 

strategie di lavoro che siano proficue. 

Alle ore 18,40 dopo avere ricevuti i ringraziamenti della Commissione per il suo intervento, lascia 

la seduta l’Assessore Di Giovanni. 

Dopo un breve dibattito alle ore 19,50 il Presidente Lombardo dichiara chiusa la seduta. 

 

           IL PRESIDENTE                                                         IL SEGRETARIO                                            

          LOMBARDO VITO                                                      LIPARI GIUSEPPE 

 

 

 


